
国家足球队公布2026美加
墨世界杯亚洲区预选赛18强赛
6月集训名单，成都蓉城有五名

球员入选，比上海申花入围者还
多。我想这跟中超联赛成都蓉城
状态稳定，暂列排名榜第二有很
大关系。联赛状态好的队员，比
联赛上不了场的老“腕儿”管用得
多，国足终于“和我在成都的街头
走一走，直到所有的灯都熄灭了
也不停留”。

原东体记者妙红约我聊成都
蓉城足球，不禁又想起成都往事。

某年去成都，CCTV 著名主
持人王小丫约大伙儿吃火锅。她
开口征求意见：“你们是想吃光着
膀子吃的火锅？还是吃铺着桌布
吃的火锅？”这立马让我想到四川

“雄起”足球的吼声，那是一种光
着膀子吃火锅、看足球的成都味
道。而那个时代的魏群、黎兵、马

明宇、姚夏们所展现的四川足球
文化，就是赤膊上阵光着膀子的
麻辣震天。

而 2025 的成都足球，开始
“活儿细”了，进入“铺着桌布吃火
锅”的技术细腻。

从今年联赛第一阶段成都蓉
城13轮比赛9胜3平1负积30分
排名第二来看，成都足球的特点
就是主场表现强劲，5胜1平保持
不败。这种心理优势对国家队6
月 10 日重庆主场决战巴林有很
强的主场暗示。况且成都蓉城今
年联赛仅失八球，场均失球0.58，
防守稳居联赛第一。中国足球队
美加墨世界杯亚洲区预选赛 18
强赛的最后两场小组赛，不容有
失！不能输球！否则又要经历四

年的煎熬奋斗。
成都蓉城足球的路子，就是防

守反击的路子。中国足球队目前
的积分状况已是危在旦夕，因而只
有保证不丢球，才有可能力争小组
第四去“时间换空间”再决战。

中超联赛，是国家足球队为国
征战的实力基础。这期世界杯外
围赛集训名单，除联赛有出色表现
的浙江队王钰栋、汪士钦和河南队
王上源外，全部来自于目前中超排
名前五的队伍。这就对了！我就
特烦那种照顾各队战前大锅饭培
养“原国脚”的大名单集训，不仅耽
误事，还会带来许多懈怠影响。

美加墨世界杯亚洲区预选
赛，只要还有一丝希望，就要坚决
拼到底！
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前几天和中学同学聚会吃
饭，不胜亲切。老兄弟中球迷不
少，自然就聊起了眼下颇为火爆
的中超球市。

G：老娄啊，今年申花队看额
人哈多呀……主场多也就算了，
连得去客场也有交关人啊……上
个礼拜六客场打大连，新闻报道
讲有得 5000 多个球迷专门从上
海赶过去……结棍！

Q：是呀，我身边好几个朋友
侪过去来……不过，伊拉帮我讲
大连是今年球市最好额地方，每
场比赛侪有60000多人进球场看
球，凶额……

我：正常额！只要成绩上去，
观众当然就愿意买票子。而且八
万人场地大，位子要比虹口多交
关来……大连也是一样，终于有
得球队重新回到中超，当然应该
起只蓬头咯……

G：我看到现在还有新闻掿
中超上座率交国外联赛摆了一道
做比较，好像阿拉已经排到亚洲
第一了？是吗？

Q：啊？迭额生活也有排名
啊？稍微有点无聊了吗？成绩踢
勿过人家，靠观众上座率来撑面
子？

我：哈哈哈，撑面子么有辰光
也是需要额……但是，勿好只是
为了撑面子……拨我讲起来，中
超联赛上座率排了亚洲第一么是
应该呃呀，毕竟阿拉国家介许多
人口来……

Q：老娄啊，侬比赛看了多，
尤其是外国比赛看了更加多。对
比下来，侬觉着阿拉国内额球市
算是健康发展吗？

我：嗯，迭额侬叫我哪能讲
法？只好讲阿拉额职业联赛职业
体育刚刚起步30年，还属于初级
阶段。所以体育市场、体育经济，
包括球市也只是属于初级阶段。
人家国家白相职业体育已经100
多年来，基础完全勿一样，呒没办
法比较额……

G点头：是呀，光一只伦敦就
有得英超球队七支，球市侪好得
来……

我笑了：还勿止来，英超以
下，低级别还有10支球队。足球
以外，英式橄榄球队还有五支。

Q：介许多球队啊？伦敦有
多少人口？侪活得下来啊？

我：欧美国家老百姓欢喜体
育额程度阿拉真额难以想象。对
伊拉来讲，少喫一顿饭覅紧，少看
一场球绝对浑身勿适意哦……假
使真额要捺上海来做比较额说
话，外国人肯定会得觉着，佴2500
万人口哎，个么申花队比赛应该
是每场侪要超过 10 万人进场差
勿多吗？

两位老兄弟愣了一下：10万
人？阿拉现在啥地方去寻 10 万
人额球场？

球市正火

62 岁的“篮球之神”迈克
尔·乔丹将正式加入NBC解说
团队，以全新身份重返NBA舞
台。这则消息的震动不亚于他
1995年复出时的“I'm back”。

乔丹与 NBC 签订的合同
年薪高达 4000 万美元，一举超
越 NFL 传奇四分卫汤姆·布雷
迪的 3750 万美元，成为历史上
收入最高的体育评论员。这一
数字甚至超过了乔丹作为球员

的年薪——他打球16个赛季的总
薪资约为9400万美元，年薪最高
的一个赛季也仅为3314万美元。

NBC与亚马逊和ESPN联手
签署了一份为期11年、总价值达
760 亿美元的 NBA 转播权协议。
这份合同折合每天烧掉 2000 万
美元，创下了体育转播史的新纪
录。签下乔丹是 NBC 为重夺
NBA 转播权祭出的终极杀招。
数据显示，本赛季NBA收视率同
比下滑最高达 28%，年轻球星号
召力断层已成隐忧。

作为历史上最伟大的篮球运
动员之一，乔丹对比赛的理解和
洞察力必将为观众带来与众不同
的解说体验。从乔丹“要么不做，
做就做到最狠”的性格来看，他的
解说风格很可能犀利直接。网友
们已经开始想象各种情景：当球
员后仰跳投时，乔丹可能会直言：

“你普尔什么的都后仰跳投，他能
投吗？没这个能力知道吗？”或者
当詹姆斯突破暴扣时，乔丹可能
会轻飘飘地说：“我像他这么大的
时候，扣完篮还会在空中多停三

秒等摄影师。”这种“毒舌预期”并
非空穴来风——乔丹球员时代就
以“虚构敌人”的心理战术闻名，
如今手握话筒，必将把这种好胜
心转化为犀利的战术拆解。

除了乔丹，雷吉·米勒和卡梅
隆·安东尼等退役球星也将加入
NBC解说团队。NBC的布局堪
称“情怀三连击”，复刻上世纪90
年代转播美学。这种策略直指
35-55岁核心受众——他们恰是
付费意愿最强的群体。数据显
示，乔丹纪录片《最后之舞》2020
年播出时，ESPN 收视人群平均
年龄为 47 岁，而这批观众正是
NBC760亿美元豪赌的基本盘。

乔丹的跨界，揭示了体育IP
开发的新维度。NBC此次“借神
造势”，实则为流媒体时代的传统
转播商探索新出路——当短视频
平台切割用户时长，唯有乔丹这
种“活化石”能制造不可替代的仪
式感。对于面临年轻观众流失的
NBA而言，这场以乔丹为支点的

“文艺复兴”，或许比任何战术革
新都更具战略价值。

说球比打球
更赚钱

热刺圆梦
曼联却触底了

一场欧联杯决赛，终于让孙
兴慜对于冠军漫长的期待有了结
果。自从 2007 到 2008 赛季的联
赛杯冠军后，这是热刺过往17年
里的第一座冠军奖杯。

欧冠决赛没有英超球队，但
欧联杯决赛，两家英超俱乐部成
功实现了在毕尔巴鄂的最终会
面。两家俱乐部对于这座奖杯的
饥渴，是不用怀疑的。在一个落
寞的赛季接近尾声的时候，无论
对双方哪队而言，这座冠军奖杯
都是雪中送炭。双方本赛季已经
有的三次交锋，热刺完成对曼联
的三杀：英超联赛第6轮3比0、联
赛杯1/4决赛4比3、英超第25轮
1比0。在热刺一直无冠的凯恩，
在拜仁拿到了自己职业生涯第一
个冠军，热刺终于利用今年这次
机会，打破自己的冠军荒。

目前，英超积分榜第17的热
刺，在欧联杯决赛里1比0击败了
英超积分榜第16，凭借这座欧联
杯冠军奖杯，热刺还获得下赛季
欧冠正赛参赛资格。两队加上这
次最近的四次交锋，热刺四战全
胜。从2023年4月到现在的总共
七次交锋，热刺保持不败。

哈里·凯恩在经历了两次欧洲
杯亚军、一次欧冠亚军、一次英超
亚军、两次英联杯亚军、一次德超
杯亚军后终于在自己31岁的年龄
迎来了职业生涯首个冠军。他曾
经的队友孙兴慜也终于圆满了。

反观失利的曼联，阿莫林执
教曼联的前 11 场比赛，六场失
利，为近93年来收获最差开局的
曼联主帅。今年1月一度情况好
转，战平利物浦，但随后继续下
滑。欧联杯对双方都是本赛季的
救命稻草，获取下赛季的欧战资
格只有通过欧联杯夺冠。但最终
曼联0比1不敌对手，下赛季将无
缘欧洲赛场。曼联这家豪门，仍
然不得不在低谷中继续徘徊。

勿要拆烂污

●在多哈世界乒乓球锦标
赛的混双第二轮中，中国选手
王楚钦的球拍在比赛前的检测
环节出现了受损情况。正好给
直播的央视全程拍摄下来，让
国内观众看了个仔仔细细。王
楚钦发现了他的拍子海绵开
裂，他立即向当值裁判交涉，王
楚钦的教练肖战也与裁判沟
通，主裁判连声反对，认为“没
有问题，不影响比赛”。在中国
选手与教练的坚持下，王楚钦
最终更换了他的备用球拍参加
了比赛。

谁动了王楚钦的球拍？是
故意破坏还是无意损伤？这使
得神州球迷迅速对千里之外的

“迷案”进行了细致的摸排。看

乒乓球大赛看出了弥天大案，看
客们纷纷加入进来寻踪肇事者。
这是王楚钦在一年时间内第二次
在重大世界赛事中遭遇与球拍相
关的案情，上一次是在2024年巴
黎奥运会混双比赛里获得冠军之
后，他的球拍遭不良记者踩断拍
柄，后来事情不了了之。这一回
案情相对简单，新上任的中国乒
协主席王励勤在多哈力挺了中国
球员，要求国际乒联彻查球拍事
件。中国乒协还提出了三个诉
求，以保证此类事件以后不再发
生。国际乒联后来发表的官方声
明称，王楚钦的球拍在赛前的检
测环节受损。这是无法推脱的应
有责任。要把这个重责“打回头”
是办不到的。

●到目前为止，球拍事件的
后续调查没有新的进展，国际乒
联与赛地承办机构的有关检测人
员办事太不牢靠，把球员视为比
赛重要武器的球拍不当一码事。
如此态度要以吴越地区的吴语方
言来形容，这叫拆烂污了。做事
体马马虎虎，不负一点责任，拆烂
污得一天世界。国际大赛上如此
马马虎虎，这事关体育赛事的公
平，也事关对参赛国家与地区运
动队的尊严。

这次多哈比赛用的鹰眼系统
升级了，连最细微的擦边球都能
看得明明白白，不过高科技还是
替代不了裁判的责任心的。请执
裁者认真负责，请管理者也认真
负责吧。

■ 一晨不染


